
RIUNIONE COMMISSIONE INTERNAZIONALIZZAZIONE  

 

5/05/2023 

 

La riunione ha inizio alle ore 13,10. Sono presenti: Sabrina Ballestracci, Donatella Pallotti, Chiara Pecini, 

Valentina Pedone, Valentina Rossi, Clara Maria Silva, Christian Tarchi. 

 

1. Comunicazioni 

Valentina Pedone informa la commissione sul fatto che la scelta di calendarizzare riunioni periodiche 

nasce dall’utilità di informare costantemente la commissione sulle attività in corso (la proposta è nata da un 

suggerimento della Direttrice del Dipartimento). 

2. Opzioni lingua per moodle 

Valentina Pedone segnala di essere stata contattata dallo staff di moodle in vista di un aggiornamento 

che avverrà ad agosto. Ci chiedono se serve creare la possibilità di personalizzare alcuni comandi del menu 

di moodle in altre lingue oltre a italiano e inglese. In caso affermativo dovremmo provvedere noi alla 

traduzione delle stringhe di comandi. 

Clara Silva suggerisce, vista la pluralità di lingue esistente nel nostro Dipartimento, di rimandare la 

questione del plurilinguismo alle pagine web dei CdS.   

La commissione unanimemente decide di lasciare i comandi nelle due lingue già previste, italiano e 

inglese. 

3. Monitoraggio accordi 

Valentina Pedone mostra alla commissione la piattaforma del monitoraggio per indicare cosa viene 

richiesto ai colleghi titolari di accordo. 

La commissione discute a lungo sulle strategie che possono essere assunte per agevolare i colleghi 

di Dipartimento nella fase di monitoraggio e per alleggerire il lavoro svolto da Valentina Pedone in questa 

stessa fase.  

La commissione si propone di iniziare a lavorare alla predisposizione di un modello di raccolta dei 

dati per il monitoraggio. 

4. Aggiornamento dati Erasmus 

Clara Silva chiede di essere informata su quali siano gli uffici cui rivolgersi per avere informazioni su 

mobilità Erasmus in entrata e in uscita per i paesi in via di sviluppo. 

Donatella Pallotti risponde che il bando Erasmus riguarda solo paesi dell’Unione europea o paesi 

associati al programma. I paesi terzi sono esclusi da questa possibilità. Il nuovo bando Erasmus prevederebbe 

l’apertura anche a paesi extraeuropei, ma l’Università di Firenze ha deciso per ora di non attivare questa 

opzione per non ridurre i fondi disponibili per la mobilità verso l’Unione Europea. 



La commissione si propone di monitorare le azioni intraprese dall’Ateneo e di continuare a parlarne 

nelle prossime riunioni.    

5. Aggiornamento risultati extra-UE 

Valentina Pedone informa la commissione sul funzionamento del bando extra-UE.  

Donatella Pallotti riferisce che il numero di domande è diminuito quest’anno e che ha avuto 

l’impressione che gli studenti fossero timorosi di fronte alla possibilità di muoversi verso mete più lontane. 

Clara Silva chiede quale sia la procedura per inserire un paese all’interno della lista dei paesi verso 

cui si realizza la mobilità extra-UE.  

Donatella Pallotti le risponde, sintetizzando la procedura. 

La commissione conviene sulla grande utilità che ha il mettere a confronto e il confrontarsi sulle 

diverse tipologie di azioni di internazionalizzazione.   

6. Nuova scheda richiesta fondi (residuo: 14.775 euro) 

Valentina Pedone propone di far girare tra i colleghi la scheda per la richiesta di nuove mobilità 

2023, in modo da spartire i fondi residui entro giugno e rendere possibile ai colleghi di partire a luglio. 

Propone di lasciare immutata la scheda, togliendo però la frase relativa alla necessità di non far 

coincidere la destinazione extra-Ue con destinazioni dove c’è già un accordo Erasmus.  

Christian Tarchi propone di esplicitare che il contributo non è cumulabile con i fondi Erasmus 

nell’ambito di una stessa mobilità.  

Dopo lunga discussione su pro e contra, la commissione decide di togliere la frase senza ulteriori 

aggiunte. Si decide di dare come scadenza per la presentazione della scheda il 6 giugno.  

7. Scheda monitoraggio attività di Cooperazione allo Sviluppo 

Clara Silva, su invito di valentina Pedone, illustra il modello della scheda, che potrebbe essere adattata 

anche a un monitoraggio più capillare delle attività di internazionalizzazione. 

La commissione conviene sull’utilità di una scheda ad hoc (cfr. anche punto 4).  

8. Proposta collaborazione con Università di Tirana 

Valentina Pedone informa la commissione del fatto che, su iniziativa dell’ateneo, si sta promuovendo 

lo sviluppo di un lavoro preparatorio alla firma di un accordo con l’Università di Tirana, che sarebbe 

interessata a collaborare con il nostro Dipartimento per l’area di Lingue. 

La commissione si propone di tenersi aggiornata sugli sviluppi della questione. 

 

Non essendoci altro da deliberare, la riunione si conclude alle ore 15,00. 

 

 


